

# 住まい再建へ戸別訪問

珠洲

公費解体か、修理して住むか：  
建築士、弁護士が助言

被災者から被害状況を聞き取る建築士の岸さん(左から2人目)と弁護士の今田さん(同3人目)=珠洲市内



1.1  
大震災

あす発生4カ月

能登半島地震で大きな被害が出た輪島市鳳至町で28日夕、旅館「浜忠」の建物が崩れ倒壊した。けが人はいなかった。29日に取材

傾いていた旅館倒壊

輪島、公費解体を申請

能登半島地震で傾いていた所有者によると、元日の地震で傾いて金額を算定を受けたといい、今月、公費解体を申請していた。

能登半島地震で大きな被害が出た輪島市鳳至町で28日夕、旅館「浜忠」の建物が崩れ倒壊した。けが人はいなかった。29日に取材



能登半島地震で4500戸を超える住宅が被害を受けた珠洲市で29日までに、建築士と弁護士がチームで被災者を戸別訪問し、住まい再建に向けて助言する取り組みが始まった。公費解体で自宅を取り壊すか残して修理するかで悩む住民が多い中、被災者が相談に来るのを待つのではなく、専門家が向き、被災家屋を見てアドバイスを送る。地震発生から1日で4カ月、実施団体によると、同様の取り組みは初めてで「珠洲モデル」として全国に広めたいと考えた。

災害支援NPO法人のY-NF(福岡市)とワンファミリー仙台(仙台市)が27日から実施している。28日

は、Y-NFのスタッフで一級建築士の岸真由美さん(福岡市)と、日弁連(日本弁護士連合会)災害復興支援委員会の今田健太郎副委員長(広島市)が市内を回った。2人は、「大規模土壤」と判定された三崎町内の方の中厚子さん(45万円で約3時間、相談に応じた)築70年余、木造2階建ての家屋は四つの座敷が「田」の字型

建物を調査した岸さんは、玄関周りの外壁などで損壊が目立つ一方、柱の傾きは小さいと指摘。部分補修や一部だけを取り壊して全体のサイズを小さくする「減築」の選択肢もあるとアドバイスした。今田さんは、生活再建支援金の他にもさまざまな給付金制度があることを紹介し、確定申告することで財産の損害に応じて所得税や

工法や給付金説明会に出向く時間や心の余裕がない被災者は多い。プラットフォームの考え方方が広がっている。江崎代表理事は、奥バシヤーが確保されているといい、他人と同じ会場で資金問題や家族の状況について話すことで抵抗感を抱く人もいるという。

さらに、建物被害の状況は写真より現場を見る方が分かりやすいことから、両団体は休眠預金を活用し、戸別訪問型の支援企画を実施する。

に並ぶ昔ながらの造りで、公費解体を申請するか、修理して住み続けるか、家族で意見が分かれたり、専門家の意見を聞くことにし

た。相談会に抵杭も能登各地で相談会が開かれているが、Y-NFの江崎太郎代表理事によると、相談会に出向く時間や心の余裕はない被災者は多い。プラ

ットフォームの考え方方が広がっている。江崎代表理事は、奥

バシヤーが確保されているといい、他人と同じ会場で資金問題や家族の状況について話すことで抵抗感を抱く人もいるという。

した。サービスを利用した

中さんは、「何からどうして

いいか分からなかつたが、

専門家に時間かけて説明してもらえて良かった。家

族とじっくり話し合いたい」と、安心した表情を見せた。